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守守護護香港香港 反反對對佔中佔中 第二十天

逾千人遊行 促廉署查「黑金人」
斥李卓人無恥議員 要求交代事件速下台

香港文匯報訊（記者 馮婷芝）不少未成年
學生被煽動參與「佔中」，香港國民教育促
進會主席姜玉堆昨日接受本報訪問時直言，
目前亂局難平息，與不少學生社會經驗不
足、國家民族意識薄弱而易受他人影響有
關。
「佔中」究竟何時了？姜玉堆昨日在接受

本報訪問時表示，香港長期不重視國民教
育，是「佔中」「難搞」的其中一個原因：
香港雖已回歸祖國，但人心卻未回歸，而學
生的國家民族意識薄弱，更遑論愛國，因此
意識形態容易被人「下工夫」，都是國民教
育不足所致。

「以為有民主等同有前景」
他續說，一些青年學生面對香港社會發展

不平衡，對前景沒有希望，所以出來發聲，
「以為有民主，即等同有前景，但根本甚麼
都不懂。」而學生因為社會經驗不足，易受
政治環境影響，結果被個別「有背景」的
「佔中」同學煽動，衝動參與其中。

姜玉堆認為，「佔中」屬單一事
件，如香港社會長遠不重視國民教
育，問題終歸會重來。國民教育促進
會過往10多年來舉辦的內地交流團，
平均有三成學生報團但沒有回鄉證，
「學生連內地都未去過，認識國家全
靠報紙和電視新聞」，反映他們對祖
國認識片面。
他又提到，當年曾提倡將中國歷史

列為必修科目，加強學生對國家的認
識和國民身份認同，並要設有學分，
突顯其重要性。不過，「此路不通」
後，特區政府轉換成提倡「德育、公
民和國民教育」以作推廣，他認為有

關「名堂」搞笑，「國民教育不是科，而是
一個概念。兩年前國民教育獨立成科弄得滿
城風雨而取消，（特區）政府應該再想一下
中史科教育，由小學教起，由淺入深。」

學聯態度「企硬」是姿態 實無出路
被問及特區政府計劃未來一星期與學聯重

啟對話，但對話是否意味「佔中」結束，姜
玉堆認為，「佔中」發展至今，雙方欠缺對
話基礎：特區政府在政改問題不能退讓，無
論是要求行政長官下台，抑或是要求人大撤
回政改的決定，根本沒有可能。學聯態度
「企硬」，令對話只是一種姿態，實質無出
路。「（對話）走入掘頭路，這道牆（人大
政改決定）誰也不能拆。除非學聯退一步，
否則難以解決。」
就有中學生參與罷課和「佔中」，姜玉堆

相信只是一些有政治立場的教師出問題，他
寄語政府應寬容處理一般「佔中」學生，但
對於作為「佔中」推手的學生「頭目」，就
需要負上法律責任，「筆賬要清算。」

姜玉堆談「佔中」學生：國家意識弱易受人影響

香港文匯報訊（記者 李自明）違法
「佔領」事件破壞香港特區社會秩序，
香港反對派更試圖搭建平台讓英美等插
手干預，香港的民主黨更計劃到聯合國
人權委員會「作供」，要求他們「關
注」香港政制發展問題及「佔領」行
動。香港政界人士昨日強調，香港政制
發展屬於中國內政，反對派黑心政客跑
到外國唱衰香港，邀請外國勢力介入，
與漢奸沒有分別。
英國首相卡梅倫及美國國務院發言人

近日分別對香港的「佔中」發表「關
注」等言論。而聯合國人權委員會下周
就《公民權利和政治權利國際公約》召
開會議，民主黨主席劉慧卿等將前赴日
內瓦，聲言將向委員會講述香港情況，
包括參與「佔領」行動的女集會者被性
騷擾，在場警員卻坐視不理等。

陳恒鑌：反對派議員抽政治油水
民建聯立法會議員陳恒鑌指出，香港

的國際聲譽已被「佔領」鬧劇破壞得體
無完膚，反對派議員沒有「勸架」救
亡，反而落井下石，跑到外國唱衰香
港，目的是要香港「傷上加傷」，為自
己抽政治油水。
他坦言，對香港政壇有黑心政客感到

遺憾，希望他們憑良心做事，不要再製
造機會讓外國干預香港內部事務，並希
望選民運用手上一票，選出真正為香港
做事的議員。

林健鋒：「兩制」發展需顧「一國」原則
經民聯副主席林健鋒表示，香港在

落實「一國兩制」的過程中，除了關
心「兩制」發展，還需要顧及到「一
國」的原則性問題。香港事務屬於中
國內部事務，絕不能斷章取義、任意
混淆。
他奉勸劉慧卿，在向聯合國「作供」

時應「足本」地向海外人士講事實，不
要「斷章取義」，否則就是唱衰香港，

要求外國勢力干預香港的行為。

姚思榮：外國插手令事情更複雜
立法會旅遊界議員姚思榮亦指，香港

事務屬於中國內政，而香港特區政府已
着手處理香港問題，中央政府也已給予
很大空間讓特區自行處理，若外國勢力
插手其中，只會令事情更複雜，甚至迫
使中央收緊對香港的政策，這是一件很
危險事情。因此，他希望外國不要在旁
指指點點，這對於香港發展沒有任何益
處。

吳亮星：不應邀外國干預
立法會金融界議員吳亮星表示，香港

的內部事務是中國內政，這是「老生常
談」的事，就算劉慧卿形容得如何「波
瀾壯闊」，也不應邀請外國干預，若香
港反對派議員經常走到外國，試圖以一
方力量壓倒另一方，這與漢奸沒有分
別。

鴿黨聯國唱衰港 政界斥「黑心」

香港文匯報訊（記者 文森）工黨主

席、立法會議員李卓人早前被揭秘密收

受壹傳媒集團主席黎智英 150 萬元捐

款，其後再被傳媒踢爆涉嫌收受美國

1,300萬元「黑金」。逾千名市民昨日由

銅鑼灣消防局遊行到北角廉政公署總

部，要求廉署徹查李卓人涉嫌收受「黑

金」事件。團體代表斥責李卓人是無恥

議員，要求他盡快交代事件及下台。

新界居民婦女聯合總會昨日發起反李卓人遊
行，下午2時許由銅鑼灣消防局出發。有遊

行人士打扮成道士並帶同貼有李卓人黑白肖像的
花牌，不時灑溪錢，以宣洩不滿。遊行人士沿途
高叫「打倒賣國賊李卓人」、「李卓人正衰人」
及「支持ICAC嚴正執法」等口號，及高舉標
語。

沿途有市民拍手支持
整個遊行共有逾千人參加，過程歷時個多小

時，秩序大致良好，其間有持反對意見的市民在
途中與遊行人士口角，但亦有市民拍手支持，及
高呼「李卓人下台」。
多個團體昨日亦到北角廉政公署總部正門外聲
援遊行，包括香港保安新安同鄉會、同心護港、
香港揭陽僑聯聯誼會、屯門愛港及黃埔愛港華會
等，「保衛香港運動」發起人傅振中亦以個人身
份到場支持。

群眾自發到場 參與人數超預期
新界居民婦女聯合總會代表楊先生直斥李卓人
涉嫌一而再、再而三收受「政治黑金」，批評李
卓人無恥，要求他立即交代事件及下台。他們昨
日只動員該會約350名會員參與遊行，其他團體
不屬該會，是自發到場，人數超出他們的預期。
他續說，李卓人惡行昭然若揭，相信不少市民
都不滿其作風，故參與遊行發聲，以示不滿。至
於未來他們的進一步行動，仍要視乎李卓人的回
應，又期望廉政公署公正嚴明徹查事件。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美英等國近期再就香港
政制發展以至「佔中」問題指手畫腳。中國外交部發言人
洪磊昨日強調，香港是中國的特別行政區，香港事務純屬
中國內政，任何外國政府和個人無權指手劃腳，並強調中
央政府堅定支持香港特區政府依法處置非法霸佔交通要道，
嚴重擾亂社會秩序的違法活動。
英國首相卡梅倫前日在英國國會回應議員質詢時，
稱中英聯合聲明保證了港人的權利和自由，包括人
身、言論、新聞、集會、組織、旅遊、社會運動、罷

工等，英國應該「捍衛」，又配合香港反對派的口吻
稱，民主應包含「真正的選擇」。
美國國務院發言人莎琪（Jen Psaki）在美國東岸時間
15日舉行的國務院例行記者會上，就有香港反對派示
威者聲稱被香港警員毆打時則稱，美國「深切關注」
這項有關香港警察「野蠻行徑」的報道，並「鼓勵」
香港當局對這起事件展開迅速、透明、徹底的調查，
及再次呼籲香港政府自我克制，容許示威者以「和平
的方式」表達意見。

中國外交部昨日舉行例行記者會，有記者問外交部
發言人洪磊，「據報道，英國首相卡梅倫在議會接受
質詢時稱，民主應包含真正的選舉權，英中聯合聲明
中明確包含自由和人權內容。英應支持聲明賦予港人
的自由。中方對此有何評論？」

按基本法人大決定推政改 港民主獲歷史性進步
洪磊回答道，「香港回歸以來，居民的基本權利和

自由根據基本法得到充分保障。按照基本法和全國人

大常委會決定推進政改，香港的民主政制就能取得歷
史性的進步。香港是中國的特別行政區，香港事務純
屬中國內政，任何外國政府和個人無權指手畫腳。」
另一記者問道：「15日，美國務院發言人稱，美方

要求對香港警察毆打示威者事件進行迅速、透明、全
面調查。中方對此有何回應？」洪磊答：「香港一些
人非法霸佔交通要道，抵制警方執法，嚴重擾亂社會
秩序，這完全是違法活動，任何法治社會都不會容
忍。中央政府堅定支持香港特區政府依法處置。」

外交部：中央堅定支持依法處置非法霸路

香港文匯報訊（記者 文森）約40
名汕尾同鄉會成員、網民及街坊昨日
到職工盟位於旺角的辦事處所在大廈
門外抗議，強烈譴責職工盟秘書長李
卓人涉嫌收受美國捐獻及壹傳媒集團
主席黎智英的捐款。他們高呼「卓人
漢奸」及「收金亂港」等口號。由於
人數眾多，一度站出封路的彌敦道，
吸引不少途人駐足觀看。

斥「佔中」影響市民生計社會經濟
活動召集人蔡先生昨日表示，不

少市民非常不滿李卓人的行為，認
為他作為立法會議員，也是公眾人
物和公職人員，卻涉嫌收受利益，
令議會很多議案都不能順利通過，
加上他參與「佔中」，有份影響市
民生計及整個社會的經濟，因而感
到非常憤怒。
他續說，抗議李卓人是希望嘗試

「鬧醒佢」，看看他會否真真正正做
些對社會有貢獻的事，而不是搞亂香
港。

促交代美資金 還市民廉潔香港
其後，部分抗議者「上門」到職工
盟辦事處外抗議，得悉李卓人不在辦
事處後就離開。部分示威者後來再到
北角廉政公署總部，要求立案調查李
卓人涉嫌收受「黑金」事件。蔡先生
強調，李卓人應該交代清楚美國資金
的來源、用途，以及和《蘋果日報》
的關係及參與「佔中」的原因。
蔡先生坦言，沒有證據可以交給廉

署，「雖然佢（李卓人）唔承認有收
過黑金，但好多人做壞事都係即刻否
認。」但他促請廉署切實調查事件，
又指抗議行動沒有升級空間，因示威
人士只是善良的小市民，不會去衝擊
又不會去「瞓街」，「冇必要去到咁
盡」，只希望調查後可以還市民一個
廉潔的香港。
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■姜玉堆倡將中史列必修科，加強學生對國家認識。
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■有遊行人士打扮成道士，及帶同貼有李卓人黑
白肖像的花牌，不時灑溪錢，以宣洩不滿。

劉國權 攝

■汕尾同鄉會遊行到職工盟總部聲討李卓人收
黑金，高舉「私通漢奸 賣港求榮」的紙牌。

莫雪芝 攝

■楊先生斥李卓人涉
收受「政治黑金」無
恥，要求他立即下
台。 劉國權 攝

▶蔡先生表示，不少市民非常不滿李卓人的行
為，認為他作為立法會議員，也是公眾人物和
公職人員，卻涉嫌收受利益，令議會很多議案
都不能順利通過，加上他參與「佔中」，有份
影響市民生計及整個社會的經濟，因而感到非
常憤怒。。 莫雪芝 攝

▲大批市民昨日由銅
鑼灣消防局遊行到北
角廉政公署總部，要
求廉署徹查李卓人涉
嫌收受「黑金」事
件。 劉國權 攝


